

EL DIARIO PALENCIANO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXIX

Capital un mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4.
Número suelto 5 céntimos

Sábado 19 de Agosto de 1911

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.530

Tomás R. Alonso
MEDICO

Consulta de once á una
Mayo pral., 46.—1.

LA GRAN FUNERARIA

HONTIYUELO
Casa fundada el año 1890

Servicio permanente
Mayo pral., 184. PALENCIA

CASA DE BAÑOS

DEL
Doctor Fuentes

Paseo de la Orilla del Rio

Este establecimiento dotado de aguas por la Empresa abastecedora de aguas del Carrion ofrece a la clase médica y al público en general:

Baños de Placer, Duchas y Chorros.—Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermida, Puente Viesgo, y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayo, 114.

Tierras en venta

Se venden en muy buenas condiciones dos lotes de tierras de labor en Fuentes de Nava.—Para informes dirigirse a D. Tomás Rodríguez en dicho pueblo.

Traspaso

de la heredada ya que es suiza propiedad de D. Joaquín Martínez.

Para tratar con el mismo, calle de Ramírez, número 4.

GRAMÓFONOS

1.000 discos en existencia.

Otros, «Fenóptica», «Compa». Francesco Gramófono.

Todos diferentes y modernos

a precios de catálogo

— EN:

LA NUEVA ELECTRA

Vienda de C. Garrachón

Mayo pral., 69

Se necesita para Oficina jo-

ven 14 a 17 años

combuemilte. San Juan, núm. 19, 2.

Antonino González

Armero

Expediduría de explosivos núm. 2

Burgos, 15.—PALENCIA

CARTA DE MADRID

Agosto 18

Sr. Director:

La huelga de Inglaterra adquiere proporciones aterradoras y es sin duda

el mayor de los conflictos obreros que de algún tiempo á esta fecha se han planteado. Los huelguistas obedecerán tal vez á un plan complejo que quizás no haya sido elaborado en Inglaterra misma, porque ni la causa conocida tiene gravedad e importancia para un movimiento de esa índole, ni los huelguistas estarían tan irredimibles si no obedeciesen á algún otro móvil que no sea solo el de conseguir algunas ventajas materiales en punto á salario, a través ó a jornada.

Lo sinistra parte de la prensa extranjera la posibilidad de un propósito enlazado con la situación internacional creada por el desenvolvimiento de los problemas de Marruecos; y si bien no me crean enterado que pueda apreciar exactamente la veracidad del rumor, sí me parece verosímil que al menos la huelga tenga influencia decisiva en aquellos, porque no pueden las naciones engolfarse en empresas comprometidas cuando les falta lo más esencial, que es el convencimiento de que podrán disponer de todos sus elementos en un caso de grave apuro.

Son esos chispazos anuncios de lo que serán las guerras del porvenir si no se logra cortar los vasos al movimiento sindicalista. Entonces no se luchará de pueblo á pueblo, sino de gremio á patronos y de colectividades obreras á colectividades patronales; y serán mucho más encendidas que las guerras actuales, porque los factores odio, ambición y rencor serán los principales elementos que dan lugar á esas luchas.

La que está planteada en Inglaterra inicia el ciclo de esas grandes batallas sociales: de esperar es que se pueda dominar sin grandes efusiones de sangre porque las represiones violentas serán á veces necesarias y hasta indispensables, pero dejan tras de sí una estela de odios irredimibles que no se borra jamás.

La política continúa en la más plácida de las calmas, aunque los egórgos de malas nuevas propician que hayan de fondo y que estamos en vísperas de acontecimientos.

Se ha llegado á decir que la entrevista primera que en San Sebastián celebró el Sr. Canalejas con S. M. el rey había sido fría, y esto que sería, salvo respetos, muy enviable en estas circunstancias, no se puede sin embargo envidiar, porque es inexacto. El jefe del gobierno dirá cuenta al soberano de algunos detalles que tal vez ignorara D. Alfonso, porque era intuitivo que tuviese que enterarse de nada nuevo toda vez que durante su estancia en Inglaterra ha funcionado diariamente el telégrafo, ha tenido el rey correspondencia diaria y no han faltado por último emissarios que le enterasen de cuanto ancedía.

Más lógico es que se diga que don Alfonso enteró al jefe de su gobierno del resultado de algunas entrevistas que durante su viaje ha celebrado y que tienen para España interés sumo, porque como ha dicho un corresponsal el viaje del rey no tenía como finalidad únicamente pasar en Cowes la semana deportiva, sino que quizás haya sido más bien el pretexto para una gestión importante que así se ha hecho sin despertar recelos en parte alguna.

A eso se reduce todo cuanto por ahora se comenta; ni en círculos, ni en ningún otro lugar donde de política se miente hay nadie que diga nada; y como á falta de esa primera materia la actualidad pierde todo interés, opino que debo dar un pequeño descanso á

los lectores cortando aquí esta correspondencia.

Mencheta

De San Sebastián

Agosto 18

Sr. Director:

El rey acompañado de los señores Canalejas y Pidal y de varios personajes palatinos, se trasladó á bordo del torpedero «Proserpina» al puerto de Pasajes, donde asistieron al «Champagne» de honor que fué ofrecido por los nuevos oficiales del crucero «Reina Regente».

Don Alfonso hizo una visita muy

detenida por dicho barco de guerra,

quedando altamente satisfecho de la

disciplina y del orden que reinan á

bordo.

Al descorcharse el «champagne»,

durante el espléndido «lunch», brindaron eloquentemente el señor Pidal y

el comandante del crucero, haciendo

votos sinceros por el Rey.

D. Alfonso contestó brevemente, diciendo que tenía plena y absoluta confianza en la nunca desmentida abnegación de la Marina de guerra española.

A la salida del barco se tributaron los honores de ordenanza á D. Alfonso, que se trasladó inmediatamente al muelle de Pasajes, regresando en automóvil á San Sebastián.

El Sr. Pidal demoró su vuelta para esperar la llegada del cañonero «Recalde».

**

Antes de su partida para Pasajes el Sr. Canalejas recibió á los representantes de la prensa, y ocupándose de la campaña parlamentaria nos dijo que en ella será ampliamente discutido cuanto ha hecho el Gobierno agregando que éste tiene la conciencia tranquila.

Añadió el presidente que lamenta profundamente los accidentes ocurridos al Sr. Gayarre, y á la familia Guerrero Mendoza.

Terminó desmintiendo la noticia referente á la ocurrencia de casos de cólera en Chisvert y Orihuela, afirmando que el estado sanitario era completamente satisfactorio.

La salud del Papa

El profesor Vetracci, médico de cabecera de Pío X ha explicado así la enfermedad que padece S. S.

El Santo Padre el dia 20 de Julio próximo pasado, saliendo de la capilla Sixtina en donde habíase celebrado un solemne funeral por el alma de su predecesor León XIII, empezó acusando un fuerte malestar.

Por la noche le sobrevino un ataque traqueo-bronquítico con alta calentura que le obligó á guardar cama por tres días.

Sin embargo, pronto se repuso y estaba en plena convalecencia, cuando el domingo, 6 de Agosto, de regreso de los jardines á donde habíase trasladado para dar un breve paseo en coche y parte á pie, fué acometido por un violento ataque artítico goso en el lado derecho que causó agudos dolores y grave hinchazón.

El fenómeno, iba acompañado por alta calentura y una irregular función de los riñones, pero sin la menor manifestación nefrítica. Las funciones del corazón —al contrario de lo que se afirma en estos días— fueron y son siempre perfectas y esto ha facilitado hasta ahora á la enfermedad del Pontífice encaminarse hacia una feliz solución,

Hoy todos los fenómenos morbosos han desaparecido; Pío X está de buen humor y casi no tiene ya calentura.

Si, como es de esperar, no sobreviene complicaciones, S. S. á lo más dentro de unos diez días estará por completo repuesto.

A poco de la elección de Pío X, en 1903, los aficionados á profecías —entretenimiento como otro cualquier— lanzaron el horóscopo del nuevo Papa y predijeron que su pontificado duraría nueve años. Para corroborar el augurio, recordaban que cada uno de los cargos de Pío X en su carrera sacerdotal había tenido esa duración? nueve años de cura, nueve de canónigo, nueve de obispo de Mántua, nueve de patriarca...

El 4 de Agosto entró el Santo Padre en el noveno año de su pontificado; y precisamente en ese mismo día enfermó, le ordenaron los médicos el descanso, recordó la triste profecía y se impresionó mucho.

Los romanos, siempre crédulos con los augures, señalaron la coincidencia en abundantes e indiscretos comentarios.

Ya en Venecia el patriarca Sarto padecía de gota; sus parientes y, sobre todo, sus hermanas, ejercían sobre él alguna autoridad, y solía someterse á los consejos de sus familiares; pero en el Vaticano todavía no hay, después de los ocho años que el Papa lleva en la Sede, quien tenga con él influjo bastante para imponerle un régimen. Necesita respirar el aire puro, y ha tomado horror a los jardines del Vaticano, á los que llega rara vez para dar un corto paseo, en que parece aburrirse; pasan semanas sin que los visite, y prefiere recorrer las galerías vaticanas.

Es cierto que Pío X anda con dificultad, ha adelgazado mucho; no soporta la fatiga dc las largas ceremonias en que antes solía complacerse, y en los últimos tiempos ha sufrido fuertes crisis e inquietantes postacciones. Atómétale con frecuencia la gota, y como ésta enfermedad infinge en las funciones cardíacas, le cambia el humor y el semblante, y en un mismo día, después de haberle visto alegre y firme se le ve abatido y melancólico.

Terminó desmintiendo la noticia referente á la ocurrencia de casos de cólera en Chisvert y Orihuela, afirmando que el estado sanitario era completamente satisfactorio.

**

Paradojas

La eloquencia

Ua banquete ha tenido lugar en París, en el cual no se ha pronunciado una sola palabra y, sin embargo, los oradores han hecho gala de una eloquencia incomparable. No es imaginario el hechc, sino auténtico y real.

Trátase de un banquete en que todos los comensales eran sordos mudos. Naturalmente, el silencio faé de rigor; pero se comió y bebió bien, y reinó la alegría. Las conversaciones y discusiones fueron animadas, intercambiándose los comensales, de unas mesas á otras, por medio de gestos múltiples y pintorescos.

Pero al descorcharse el champán toda la mimica cesó, y á una señal del señor presidente, que lo es también de la sociedad cuyo significativo título «El porvenir silencioso», da mucho en que pensar. Restablecido el silencio mimico, digámoslo así, los oradores desarrollaron, en armónicos períodos de gestos, attitudes, mucas y piruetas, todas las galas de su eloquencia, entre el silencio sepulcral de los sordos mudos. Uno de ellos, especialmente que lo es de nacimiento y es profesor de la Escuela nacional de sordos mudos, y caballero

de la Legión de honor, tuvo, al selecto auditorio, como vulgarmente se dice, pendiente de su mimica expresiva. Y se le aclamó con gestos entusiastas.

Los reporteros, sin duda por ignorar la difícil lengua, no nos cuentan lo que se dijo en dichos brindis; y es por esto, que á falta de una buena información, se limitan á comentar ironicamente el suceso.

«No podrá afirmarse, en verdad, dice uno de ellos, que hubo allí mucho ruido y pocas nueces. Evidentemente,

en cuanto á ruido no lo habría; pero de las nueces ¿qué sabe él? Sabe él si en los gestos graves, sencillos y expresivos de estos hombres que tal vez nos figuramos más desdichados de lo que en realidad lo son, hubo más serenidad de juicio y más y más discreta corrección que en la mayoría de los brindis hablados cuya buena fraseología y elisonante declamación suele comentar el reportero con oficiosa benevolencia?

Yo siempre he considerado con idéntico respeto á estos seres, que aislados, en cierto modo, del mundo exterior viven más intensamente que nosotros su vida interna; ellos pueden cultivar en su yo mejor que nosotros; y es muy posible que austeros y recogidos puedan observar en la inexpressión de nuestros rostros y en la vaguedad de nuestros gestos, un fiel trasunto de lo que es realmente nuestra vana platería, nuestro charlatanismo si se me permite decir la cosa por su nombre mejor.

Sería curioso, que en los mímicos discursos, ironicamente comentados por nuestros colegas franceses, se hubieran limitado los sordos mudos á parodiar humorísticamente lo que con menor discreción y más ruido, los habladores solíamos hacer.

MAX

Per telegrafo

Primera conferencia

MADRID 19

Un incendio

Comunican de Barcelona que cerca del Tibidabo se quemaron dos kilómetros de monte bajo, siendo sofocado el fuego á los pocos momentos.

El Papa enfermo

De Roma dicen que S. S. continua mejorando, confiando los médicos en que muy pronto entrará en la convalecencia.

Los moros amigos

A Ceuta han llegado varias cabinas montañeras que asistieron al Zoco El Jemis, reiterando sus simpatías á España.

Se hace muy peligrosa la navegación á consecuencia de la densa niebla que reina, por cuya causa los vapores correos llegan con considerable retraso.

La huelga de Inglaterra

Telegramas recibidos de Londres dicen que con motivo de la huelga de ferroviarios se han cometido varios actos de sabotage en diversos puertos llegando á levantar la línea férrea.

Los panaderos de Casdeff han acordado declararse mañana en huelga general.

El ministro del Interior ha

dictado una circular ordenando á las autoridades que cierren los establecimientos donde se reproducen los desórdenes.

El de Correos trabaja activamente á fin de evitar que se paralice el servicio.

En Liverpool la policía ha dado varias cargas, resultando heridos algunos huelguistas.

De San Sebastián

Ayer tarde estuvo D. Alfonso en Biarritz paseando á pie por varias calles, siendo cumplimentado por numerosas familias españolas que allí veranean.

Por la tarde regresó á San Sebastián.

Militares y paisanos

En el paseo de Recoletos se suscitó anoche una reyerta entre cadetes y estudiantes, llegando uno de estos llamado Joaquín Fernando Romero á pegar una bofetada á uno de aquellos.

El cadete agredido desenvainó el sable emprendiendo el agresor la fuga, que fué detenido y puesto á disposición del Juzgado militar.

De Santander

Ayer á última hora se practicó una nueva cura á los heridos en el accidente automovilista.

A la María Guerrero ha habido necesidad de aplicarla hielo al pecho en vista de la postración en que se encuentra.

Díaz de Mendoza se queja de agudos dolores y á Thuiller se le ha apreciado la fractura de la nariz.

HIGIENE POPULAR

AGUA FILTRADA O AGUA HERVIDA?

El agua es el vehículo más apropiado para la transmisión del cólera, así que conviene mucho ingeniar para hacerla inofensiva y para que conserve en todos los casos sus benéficas propiedades; es pues importantísimo el estudio de la depuración del agua y de los medios de efectuarla que pueden estar á nuestro alcance para que al beber un agua depurada podamos tener, sin seguridad absoluta de que la infección ha de evitarse, al menos que se ha de disminuir el contingente, si todos adquirimos el convencimiento de la importancia que tiene este detalle de indole casera.

Muchos son los procedimientos que se han empleado para depurar el agua; pero ni la agitación, ni la decantación, ni el añadir al agua determinadas materias con el fin de modificar su composición transformando las sales que la puedan perjudicar en otras más inefectivas, provocando además la desaparición de la materia orgánica, ni la depuración por medio del ozono ó oxígeno electrizado actualmente tan elogiado y que en el orden científico es tan racional, han llegado á solucionar todos los problemas que la depuración lleva consigo; solo la filtración que puede ser mecánica y mixta ó filtración mecánico-química en la que se emplean materias que á la vez que permiten el depósito de las materias gruesas que lleva el agua modifican un tanto la composición de la misma, puede dárnos una seguridad relativa.

No nos interesan las diferentes materias filtrantes que se conocen porque su aplicación solo se hace en gran escala, ó sea cuando se trata de depurar toda el agua que sirve para una población, interponiendo más los procedimientos de filtración que se realizan por medio de los filtros domésticos. Los filtros domésticos de poros anchos permiten el paso de los gérmenes que llevan las aguas y solo consiguen detener aquellas materias gruesas como polvos vegetales ó detritus que la impurifican; los de poros estrechos detienen los gérmenes y impurezas gruesas del agua llenando bien este objeto la

antigua piedra titográfica y el filtro de porcelana de Chamberland; pero estos exigen una esmerada limpieza, porque de otro modo se impregnán de substancias albuminosas que perjudican al filtro, no ya porque permitan el paso de gérmenes, sino porque se convierten en elementos de cultivo para ellos y por esto, sin duda, es por lo que Ponchet en un informe presentado al Comité Consultivo de Higiene pública de Francia, no se recela en decir que el resultado final de la filtración, ya porque el filtro se haga viejo ó por hecho incidental, es dudoso, siendo actualmente de la misma opinión la mayor parte de los bacteriólogos.

May bien que admitamos los filtros domésticos de poros anchos como clasificadores, pero de ningún modo puede considerarse como depuradores; y puesto que hasta los de poros estrechos que son capaces de detener los microorganismos no ofrecen bastantes garantías porque fácilmente los dejan pasar por cualquiera circunstancia, no sería preferible esterilizar el agua para beber sin recurrir á la mezcla de agentes clarificantes ó antisépticos, que si la purifican, la desnaturalizan, la hacen nociva, á la larga ó á la corta, para el trabajo digestivo y la convierten en substancia terapéutica, cuando lo que se pretende es agua higiénica? La ebullición ha resuelto este problema porque no hay gérmenes que la resistan, cosa que no ha llegado á conseguir la electricización, así que el que quiera librarse de las infecciones que pueda llevar el agua debe emplear el procedimiento mixto que consiste en hervir el agua primero y después filtrarla por medio de un filtro de poros estrechos: lo primero para matar los microorganismos del agua y lo segundo para liberar al agua de las materias gruesas que la impurifican y que son también nocivos á la salud.

Sabemos que una temperatura de 110 á 115 grados durante veinte minutos deja el agua esteril para cultivos bacterianos y sentado este hecho se ha tratado de averiguar si por la ebullición perdía el agua propiedades nutritivas ó se menguaba su digestibilidad, habiéndose probado que solo las aguas muy abundantes en sales calcáreas y que por lo tanto ya son impotables son las que se transforman por la ebullición, pues las demás apenas se resienten, tanto que el agua que contenga 15 centigramos de materias terrosas por litro conserva 12 después de hervir, pérdida sin importancia compensable y en suma de tan poca monta, que la mayoría de las aguas potables no llegan á estos 12 centigramos; los gases no se pierden todos por la ebullición por prolongada que sea y basta para recuperarlos dejarlos en el aire puro y en punto fresco; Poacher, Miguel y Charrin afirman que las diferencias halladas antes y después de la esterilización no alteran la potabilidad del agua. De todos modos es indispensable recibir el agua hervida en recipientes muy limpios al abrigo de toda contaminación exterior y con los mismos ó más cuidados que el agua pura.

La ebullición es el medio de purificación mas sencillo, mas eficaz y que tiene menos inconvenientes para sacar un agua sospechosa ó infecta, así que si queremos beber agua exenta absolutamente de gérmenes puede hacerlo por espacio de mucho tiempo sin consecuencias digestivas sometiéndola á la ebullición prolongada prefiriendo al agua filtrada el agua hervida.

UN OBREGO DE LA HIGIENE.

La feria

Anaque el Ayuntamiento por su carácter dimisionario no ha podido organizar los festejos que han de celebrarse en la próxima feria de San Antón, sabemos que mañana ó pasado se colocarán los carteles anunciadores de los festejos que en principio tenía acordado á primeros del actual mes y en los que figuran entre otros los siguientes:

Solemnidades religiosas.

Llimosnas á los pobres.

Corridas de toros de primer orden.

Conciertos musicales.

Fuegos artificiales.

Fraiciones de Teatro.

Veladas ó iluminaciones.
Bailes y conciertos en las Sociedades de recreo.

Cinematógrafo público.

Espectáculos varios de esparcimiento y recreo.

Concurso—feria de ganados.

Ferias generales.

Los toros

Ha comenzado á circular el programa anunciador de la gran corrida de toros que tendrá lugar en la tarde del dia 2 de Septiembre próximo y para la que la «Sociedad Anónima Taurina Paleontina» movida por impulsos de amor á la ciudad está á costa de no pocos sacrificios, y con el fin de fomentar las tradicionales ferias del patrono, ha organizado con arreglo al siguiente programa:

Se lidiarán seis bonitos toros de la acreditada ganadería de D. Vicente Muriel, de Castroverde (Salamanca) antes del excelentísimo señor marqués de Salas, con divisa encarnada y caña, por las siguientes cuadrillas:

Espadas.—Vicente Pastor y Juan Cecilio Punteret.

Picadores.—Francisco Cedes (Melenas), Pedro Navarrete (Cantaritos), Maximino Rejou (Cuatrodedos), Vicente Blasco (Ronquillo), Antonio Martínez (El Cid).

Banderilleros.—José Barbastro (Pepín de Valencia) Ramón Arango (Aranguito), Emilio Moreno (Morenito de Valencia), Victoriano Busto (Regaterrinchico), Eduardo Vilches y Plácido Palomino.

Puntilleros.—Francisco Torrijos (Pepín de Madrid) y Plácido Palomino.

La corrida dará principio á las cuatro de la tarde y los precios de las localidades son los siguientes:
Palco con nueve entradas, 90 pesetas; Balcón alto con entrada, 10; Grada alta con idem, 6; Balcón bajo de sombra con idem, 8; de sol, 5; Grada de galería baja de sombra con idem, 5; de sol, 3;50; Barrera con entrada de sombra, 9; de sol, 5; Sobretorrión de sol, 3; Tendido de sombra, 4; de sol, 3.

El impuesto del timbre y mendicidad á cargo del público.

Cine Martínez

En este pabellón, donde se han introducido reformas de bastante importancia, debutará el 24 del actual la siguiente compañía de género chico:
Primer actor y director, Arsenio Aparicio.—Maestro Coacertador, Martín Piecho.—Primeras típicas, Luisa Velesto y Consuelo Catala.

Característica, Pilar Pinedo.—Típica cómica, Aquilina Portaventas.—Segunda típica, Rosita Meléndez.—Baritono, Rafael Argentil.—Tenor sérío, José Romero.—Tenor cómico, José Manzo.—Primer actor de carácter, Francisco Martínez.—Bajo cantante, Adolfo Sánchez.—Actor genérico, Juan Boedo.—Característico, Vicente C. Fuente.—Bajo cómico, Enrique Carrasco.—Gaián joven, Damián Crespo.

Aquitanadores, Luis Sañazar y Antonio Soto.

Archivo, Sociedad Artística.—Peluquería, Luis Lobón.—Sastrería, Julio Peris.

Coro de ambos sexos.

Marruecos

La prensa local se lamenta en términos muy duros y muy justificados de la indefensión sanitaria en que se halla el puerto de Tanger y todos los demás de Marruecos.

En estos puertos se admite á todos los vapores, aun los procedentes de puertos infectados.

A pesar de las protestas hechas, estos hechos continúan realizándose, y por esta causa, España está expuesta a fuertes contagios por haber comunicaciones diarias entre Tanger y los puertos del Sur y de Levante.

La prensa recuerda que una conducta semejante á la que ahora se observa, llevó la peste a España en 1895 y causó más de mil víctimas.

La epidemia se extendió rápidamente.

Si la epidemia se extiende, la situación será muy peligrosa.

La epidemia se extiende rápidamente.

<p

NOTICIAS

El nuevo Comisario de Guerra de esta plaza D. Vicente Escartín Gómez, nos participa por medio de B. L. M. que tiene el gusto de ofrecérsenos en cuantos asuntos se relacionen con su cargo.

Agradecemos al Sr. Escartín sus ofrecimientos y cuente con las columnas de este periódico para todo lo que redunde en beneficio del interés general.

Posesión

La ha tomado á las doce de este día con las formalidades de rúbrica, del cargo de Magistrado de esta Audiencia provincial el Sr. D. Antolín Mosquera Montes, que desempeñaba igual cargo en la de Badajoz.

Una dicho funcionario á las muchas felicitaciones que con tal motivo ha recibido, la nuestra respetuosa y sincera.

Las religiosas Barnardas de esta ciudad celebran mañana una solemne misa en honor de su patrón que dará principio á las diez.

Ocupará la sagrada cátedra un Padre Dominicano.

Por la tarde á las cinco dará principio la novena.

En las últimas horas de la tarde falleció ayer en esta capital el conocido industrial D. Arsenio Miguel Sardón, cuyo cadáver ha sido conducido esta tarde á la última morada seguido de numeroso acompañamiento.

A su esposa, hijos y demás familia enviamos la expresión de nuestro más sincero pésame, deseándoles mucha resignación cristiana para soportar tan duro golpe.

La guardia civil de Aguilar ha puesto á disposición del Juzgado municipal á Ciriaco Ruiz y Emiliano García por desobedecer e intentar maltratar al alcalde pedáneo de Quintanar de Hornigueras.

Mañana quedará abierta para el despacho al público, desde la una de la tarde hasta las nueve y media de la noche, la farmacia del Sr. Alvarez, Carnicería 7 y 9, á quien corresponde el turno de guardia.

Se nos dice que uno de estos días se celebrará en la villa de Baños de Cerrato una imponente manifestación para protestar de la celebrada en esta ciudad el 9 del actual.

El Juzgado de Instrucción de Cervera cita a Augusto Barciat para que dentro del plazo de diez días comparezca en dicho Juzgado.

Anoche pasaron por esta estación 90 soldados del regimiento de infantería número 11, de guarnición en Meli-

lla, y que marchan á sus casas en uso de licencia.

La Guardia civil de Vergaño ha denunciado á Eusebio Aparicio y Valentín Malado por infringir la vigente ley de caza.

El Sr. Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para el lunes los siguientes libramientos:

D. Felipe Arias y otros 311 pesetas 75 céntimos.

D. Gerónimo Arroyo 125'41.

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará mañana la Banda municipal en el paseo del Salón, á las siete de la tarde.

• El emperador, pasodoble, Roig.
• La rosa, polka, San Miguel.
• Matilde, gavota, G. Espinosa.
• Retreta austriaca, Kerez-Bela.
• Granada, pasodoble, Roig.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunción.—Arsenio de Miguel Sardón, casado, 55 años, Plaza de San Miguel, 7.

Nacimiento.—Paula Antolín Pérez, hija de Juan y Valentín, Monjas, 22.

Para coches. Esponjas Venecia, Gamuzas de todos los tamaños, Passe partout, Brizas, etc. «La Violette», Mayor 52, Drogería.

Vinos y licores de todas clases y las mejores marcas á precios económicos.

CAFE-BAR NOVELTY

En Castrillo de D. Juan fué detenido el miércoles por la Guardia civil el vecino de dicha villa Miguel de la Reña, que se halla reclamado por esta audiencia.

ZOTAL

(REGISTRADO)
DE BURGOYNE (Londres)

Poderoso Desinfectante, Insecticida, Microbicida

Cura las enfermedades del ganado y de las plantas.

De venta:
en Droguerías y Farmacias

Depósito:
José Tejera: Camas-Sevilla

Aventadoras de 100 pesetas

Ferretería de Guzmán
Palencia

cias apenas es decoroso demostrar simpatías—dijo con cierta vacilación, poniendo una mano en el hombro de Shadwell;—pero debo decirte cuánto he sentido por tí todo lo pasado.

Gracias, Stafford, eres uno de esos buenos amigos cuyas palabras consuelan siempre. Pero no te apures por mí—dijo sonriendo,—porque sabré arreglarme... tengo diez mil libras esterlinas más, y gracias á la previsión de mi abuelo, tendré ahora veinte mil, y ya ves que con eso no se muere nadie de hambre, sin que esto no sea decirte que no comprendo la diferencia que hay de veinte mil libras y lo que á estas horas pedia tener.

—Chico, me alegra ver la resignación con que tomas las cosas; creo que entre todos los muchachos que conozco no hay ni una docena que hubiesen tomado la cosa con tanta fraternidad.

—Siempre me han gustado los viajes, y me voy al extranjero, cuanto antes, mejor. Te doy las más expresivas gracias, y me despidí de tí—añadió con un ligero temblor en la voz.

Estrichó fuertemente la mano de sir Penthony... y antes de que pudiese contestar se había alejado.

Media hora después, Marcia, paseando por su cuarto agitadamente, en un

Para niños

Preciosidades en delantales color última moda.

COMERCIO DE NOVEDADES DE Manuel Polo Mayor pral. 91.

Las dos Castillas

Este almacén de vinos que antes estaba Virreina, 9; ahora se ha trasladado á su casa Virreina núm. 5; donde encontrarán los vinos finos de mesa inmejorables.

Precio: desde 4 ptas. cántara hasta 6

Boletín Religioso

Domingo.—San Joaquín, padre de Nuestra Señora, San Bernardo abad, San Juan profeta, San Lucio y San Severo.

En las Carmelitas se celebra la función de San Joaquín con misa solemne á las diez, sermon que predicará un R. P. Dominico y exposición de S. D. M. hasta las cinco de la tarde, á cuya hora se rezará el Santo Rosario y se hará la Reserva.

Las Religiosas Barnardas celebran la función de su Santo Patriarca y fundador: á las diez hay misa solemne y sermon que predicará un Padre Dominico y estará S. D. M. expuesto todo este día.

En la Compañía son los ejercicios mensuales de la V. O. T. del Carmen a las siete de la mañana y á las cinco de la tarde.

En San Pablo á las cinco Rosario de la Aurora: á las siete comunión general para la V. O. T. de Sante Domingo. A las seis de la tarde, exposición de S. D. M., Rosario y procesión con el Santísimo Sacramento por las naves del templo. A continuación habrá junta general de Tercarios en la sacristía.

La Cofradía de Nuestra Señora de Rokamador celebra función en su propia Ermita en honor de la Santísima Virgen, con Misa solemne á las diez de la mañana y sermon que predicará el Sr. D. Sergio Martín.

En la Iglesia de las Agustinas Canónicas dár principio la Novena que las Religiosas dedican á su Padre San Agustín: todos los días se expondrá S. D. M. á las seis de la tarde, se rezará la Estación, el Rosario, la novena y se terminará con los gozos y la Reserva.

Lunes.—Santa Juana Francisca Fremiot de Chantal, Santa Ciriaca, San Fidel y San Germán

Cultos especiales.—Las Religiosas de Santa Clara, para conmemorar el séptimo centenario de la fundación de su Orden, celebrarán cultos especiales en su iglesia conventual todos los domingos venideros hasta el segundo de Agosto del año próximo de 1912. A las seis de la tarde hay Exposición Rosario, ejercicio de Santa Clara y Reserva.

MERCADOS

Palencia, 19.—Persiste el temporal de grandes calores, que ya son excesivos.

De diferentes pueblos avisan que las labores de siega van muy adelantadas; en la

acceso de cólera, imposible de describir, llamó á su doncella pegando un violento tirón de la campanilla.

—Quítame este aborrecido luto—dijo á la muchacha, que no sabía lo que pasaba;—quitalo de mi vista, y tráeme un vestido de color y una Guía de ferrocarriles.

La criada, un poco asustada, obedeció, y aquella misma noche Marcia Amherst salió de Inglaterra para no volver jamás.

CAPÍTULO XXXVI

—Ay Cecilia! Ya pude casarme con Tedcastile—dijo Manolita al terminar una larga y fatigosa conversación que habían tenido en su cuarto.

Al decir esto se puso un poco colorada; pero aquel había sido su primer pensamiento, y con toda sinceridad lo formuló en voz alta.

—Y Leticia... y los niños... ¡Ahora ya puedo mantenerlos! Comprárela para ellos la querida casita de Broholm y se la daré de modo que todavía pueden ser felices.

—Soy de la opinión de lord Byron—

semana próxima dichas labores quedarán terminadas en general.

En cambio, las trillas han sufrido un retraso considerable, viéndose las eras abarrancadas de hachas y parvas, que tardarán mucho en ser atendidas, primero por la escasez de brazos, y segundo por reclamar la siega mayores cuidados, en previsión de que nuevas tormentas vengan, lo que Dios no quiera, á ocasionar serios perjuicios, encima de los ya experimentados.

Los viñedos, en general, presentan buen aspecto y se confía en una buena cosecha.

El día de hoy ha amanecido bueno, asegurando calor.

Los precios continúan sin variación cotizándose como sigue:

Trigo á 39 rs., centeno á 30, cebada á 19'50 y avena á 14.

Valladolid, 18.—Sigue la flojedad en los precios, ofreciéndose el trigo en la plaza á 43'50 lo viejo y á 42 lo nuevo. Rioseco pide por lo viejo á 41.

El centeno le ofrece la plaza á 31'50 reales y Peñafiel á 30.

Las ofertas de cebada se hacen á 22.

Rioseco, 18.—Después de muchos días sin registrarse entradas en este mercado, hoy se han presentado solo unas 50 fanegas de trigo nuevo, que se ha pagado á 38 rs. El añafo sigue cotizándose nominalmente á 39, y no se verifican transacciones.

La tendencia es cada vez más floja, en relación con los otros mercados reguladores de Castilla. El tiempo es de grandes calor.

Peñafiel 18.—La entrada al mercado fué de 20 fanegas de trigo, que se pagó á 40'25 y unas pocas de cebada á 18 y deyer. s á 25. El centeno á 28.

Nava del Rey 18.—Tiempo de calor. Terminando la siega. Entraron 250 fanegas de trigo, que se pagó á 40 rs. lo viejo y á 39 lo nuevo. Centeno á 30, cebada á 20, algarrobos á 23. Harina 1.º á 16 rs. arroba, de 2.º á 15, de 3.º á 14. Salvados á 10,8 y 7. Se ofrece poco trigo en partidas y se vendieron 250 fanegas trigo viejo á 40 reales. De vino blanco vendieronse 200 cántaros á 22 rs. con buenas existencias y deseos de vender. La tendencia del mercado es sostenida.

Barcelona, 18.—Se ha vendido hoy trigo de Ataques á 43; Berlanga y Roa á 41'50; Campanario y Cáceres á 39'50; Don Benito á 39'25; Salamanca superior y Pedrosa á 42. Llegaron por ferrocarril 30 vagones trigo, 2 cebada, y 1 avena.

El servicio de tránsitos se ha suspendido en absoluto y solo hay tráfico eléctrico de noche.

Como los barrenderos huelgan también se teme que se desarrollen epidemias por la acumulación de basuras.

Elias Bernal que también se distinguió se le dará otra recompensa.

Desde Alcázar telegrafía el teniente coronel Sr. Silvestre de que enterados los soldados de infantería de Marina á sus órdenes de haberse abierto juicio contradictorio para otorgar recompensas á los sofocadores de la rebelión en el «Numancia», todos se han apresurado á costear las insignias.

En el mismo sentido telegrafian los soldados de los arsenales y los que sirven en el Ministerio de Marina.

Barroso y Canalejas

Han conferenciado ambos, careciendo de importancia las noticias que se han comunicado.

La huelga en Londres

De aquella capital comunican que está casi totalmente interrumpido el servicio de trenes de la Compañía Western Central, teniendo los habitantes del barrio del Oeste que recorrer á pie enormes distancias.

En metropolitano es reducidísimo el servicio, habiéndose prolongado la huelga á los empleados de los ascensores.

La circulación de las demás empresas es normal, y solo sufren retraso los trenes por las precauciones adoptadas.

Las compañías no garantizan la llegada de los viajeros á los puestos de destino.

En Liverpool sigue la paralización en las estaciones que están llenas de mercancías y equipajes y muchos viajeros.

En una estación se hallan los individuos del congreso Esperantista que fueron sorprendidos por la paralización, habiendo improvisado un campamento en espera de que haya trenes que les conduzcan su destino.

El servicio de tranvías se ha suspendido en absoluto y solo hay tráfico eléctrico de noche.

Como los barrenderos huelgan también se teme que se desarrollen epidemias por la acumulación de basuras.

Luis R. Alonso

Fotografía Artística

Avenida del General Amor, 3.—PALENCIA

LIMPIEZA Y LITOGRAFÍA

ALONSO & HIJOS.—Mayor pral., 71

primer tren. ¡Qué sorpresa tan agradable! vás á dar á la pobre Leticia! Os envío la satisfacción de darla la noticia.

—Yo prefería que se la dierais vos; estoy tan turbada, que estoy segura de que la doy un susto como para ella sola. Venid conmigo; Cecilia, y le daréis la noticia.

—Mejor es—dijo lady Stafford;—puedes un sombrero, y vamos.

Tiró del cordón de la campanilla, pidió un coche, y un momento después las dos amigas bajaban por la anchurada escalera del palacio.

En aquel instante el pobre Shadwell estaba en el vestíbulo contemplando, probablemente por última vez, aquella magnífica posesión que por espacio de mucho tiempo había considerado como cosa suya.

Al verlo, las dos jóvenes se detuvieron y los labios de Manolita se pusieron un poco palidos.

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

Carpintería de taller

Carpintería de armar

Muebles

Altares

Herrería artística

Rejas balcones balaustreados

Fundición artística e industrial.

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas.



Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio, aun

contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA: Toda aquella persona

que tengan un embrago-

gratuita en la familia dentro

de sus relaciones, no deben

dudas en pedir la muestra gratuita de

Polvo Coza. Escriba hoy Coza Powder

Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra.

El Polvo Coza puede ser también

obtenido en todas las farmacias y Vd.

se presenta a uno de los depositos al pri-

mero indicado puede obtener una muestra

gratuita. Si no puede Vd. presentarse

personalmente, escribir para adquirirla

la gratuita, dirigirse directamente a

COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres.

Depositos: en PALENCIA:

Droguería de N. de Fuentes Aspuru & Hijo.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Garage Central de Guillermo del Puso

MAYOR PRINCIPAL, 244 AL 254.—PALENCIA.

Venta y alquileres de Automóviles, Bicicletas, Tandem y Tripletas.

Accesorios y piezas de recambio de todas clases.

GRAN TALLER DE REPARACIONES

Bulcanizado y esmaltado á fuego.

Gasolinás y aceites para toda clase de máquinas.

Pneumáticos «Dunlop» y otros. Carga de acumuladores, Foso.

Garaje capaz para 50 automóviles.

Automóviles de 3.000 ptas. en adelante, y bicicletas de 75 ptas. en adelante.

Representante exclusivo para Asturias y esta provincia de las tantas acreditadas marcas. LION PEUGEOT, que ha ganado los primeros premios en cuantas carreras tomaron parte en el 1907, 1908, 1909 y 1910.

No confundirlo con la marca Peugeot.

En esta provincia y la capital, tres partes de los automóviles que hay son LION PEUGEOT y en proporción en el mundo entero, coches por cadena y cardan al mismo precio.

Representante exclusivo para Asturias y esta provincia de la acreditada marca en Motocicletas y Bicicletas. PEUGEOT.

Tengo a representación de las mejores marcas de automóviles y bicicletas, no es posible detallar marcas ni quienes han adquirido coches por ser un número tan crecido.

Máquinas de coser, bordar y hacer géneros de punto, de las tantas reputadas marcas. GRITZNER, SEIDEL y NAUMANN, y WERTHEIM, á 250 pesetas semanales. Enseñanza á bordar gratis.

Reparaciones, piezas y agujas en cuantos sistemas existen.

Esta casa puede competir con todas de su clase por comprar directamente á las fábricas y en grande escala.

La primera fundada en Palencia.

Exportación á toda España.

“Compañía del Pacífico”



Servicio de Vapores-Correos

entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía Blanca, Port Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Moillendo y Callao,

Salida de SANTANDER, el dia 2 de Septiembre, el rápido y magnífico vapor correo de 8.000 toneladas

“BOGOTA,”
(de dos hélices)

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase.

El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, es de pesetas 225, incluindo impuestos.

Llevan médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que consan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar á España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, á precios económicos.

Para informes en general, dirigirse a sus Consignatarios

HIJOS DE BASTERRECHEA

Muelle, número 6, SANTANDER

Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y flotes de

carga, dirigirse en PALENCIA á

D. Mariano Arroyo

Avenida de la República Argentina, núm. 2.

Fernando Galindo González

Mayor principal, 53.—PALENCIA

INSTALACIONES DE CENTRALES ELÉCTRICAS

Cristalería fina de Bohemia.—Aparatos de metal últimas novedades

Aparatos de fantasía.—Telefonía.—Timbres eléctricos y pilas.

Contadores de Electricidad

Contadores de agua

Accesos en general

de instalación eléctrica

Lámparas de Gas Acetileno

Reparaciones de máquinas eléctricas, transformadores, etc.

Stock de neumáticos.—Continental.—Accesorios para automóviles

Gramófonos y discos de las marcas más acreditadas.

LA CATALANA

Sociedad Española de Seguros contra incendios

la prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

PESETAS

Suscripción, , , , , 5.000.000

Capital social, , , , , 1.500.000

Desembolsado, , , , , 1.000.000

Estatuaria, , , , , 1.000.000

Reservas, , , , , 1.162.966,88

Técnicas y de garantía, , , , , 2.418.573,12

Primas anuales del último ejercicio, , , , , 14.015.388,82

Siniestros satisfechos, , , , , 14.015.388,82

Domicilio social:

Barcelona; Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 16 de Marzo de 1911.

Representante en PALENCIA: D. Lucio González E. de Medina.

Corredor de Comercio Colegiado.—Carnicerías, 14, pral.

JOYERÍA DE MODA

“DIEZ”

Mayor pral., 70.—Palencia.—Esquina al Patio Castaño

Gran surtido en Joyería, Platería y relojes de todas

clases y marcas conocidas.

Taller especial para las composturas, garantizándose todo el trabajo.

“DIEZ”

PALENCIA

Fábrica de Relojes

Frente á la Estación

Único depósito del reloj JUVENIA

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y á partir de esta fecha cada

22 días, saldrá del Puerto de Cádiz un gran vapor de

4.000 toneladas, con rumbo á Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos,

y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo

á la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera, segunda, tercera de preferencia y tercera clase.

Precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de

nuestro Representante con algunos días de anticipación á la salida de los vapores para no exponerse á carecer de cabida en las respectivas clases.

Nuestro Representante en Valladolid SR. GUERRA, calle de Núñez de Arce

número 31, principal, y sala en

el Correo Central de Valladolid.

Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente

selecciónadas, á los siguientes precios:

Castellana negra, la docena, pesetas 4, los 12, 6.

Prat leonada, si caja, , , , , 6.

Prat perdiz, , , , , 6.

Prat blanca, , , , , 6.

Uyandotte blanca, , , , , 6.

Hondan, , , , , 6.

Si alguna gallina de su corral se le ha puesto hueca, no la eche V. con huevos

de la raza vulgar del país, porque no le conviene procrear una raza cuyas

gallinas ponen solamente de 70 á 80 huevos al año; cualquiera de las seis razas

citadas tienen una postura anual de 120 á 160 huevos, especialmente la Carta-

llana negra que no baja de 140.

Si los huevos que se adquieren en la tienda no están bien, se devuelven.

Si los huevos que se adquieren en la tienda no están bien, se devuelven.

Si los huevos que se adquieren en la tienda no están bien, se devuelven.

Si los huevos que se adquieren en la tienda no están bien, se devuelven.

Si los huevos que se adquieren en la tienda no están bien, se devuelven.

Si los huevos que se adquieren en la tienda no están bien, se devuelven.

Si los huevos que se adquieren en la tienda no están bien, se devuelven.

Si los huevos que se adquieren en la tienda no están bien, se devuelven.

Si los huevos que se adquieren en la tienda no están bien, se devuelven.